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Orario di ricevimento 
Sindaco, vicesindaco e assessori

Sindaco Margon Diego 

 Riceve su appuntamento
 Indirizzo e-mail: sindaco@comune.novaledo.tn.it
 Numero telefonico: 3396565744

Vicesindaco Cestele Barbara
Assessore con delega alle competenze di:
Agricoltura, Ambiente, Foreste, Territorio, Patrimonio,
Viabilità, Bilancio, Personale.

 Ricevimento:
 mercoledì dalle ore 14.00 alle ore 16.00
 Indirizzo e-mail: vicesindaco@comune.novaledo.tn.it
 Numero telefonico: 346 7930634

Assessore Giongo Moreno
con delega alle competenze di:
Urbanistica, Edilizia Privata, Commercio

 Ricevimento:
 martedì dalle ore 18.30 alle ore 19.30
 Indirizzo e-mail: comune@comune.novaledo.tn.it

Assessore Gasperazzo Nadia
con delega alle competenze di:
Politiche Sociali, Sport.

 Riceve su appuntamento
 Indirizzo e-mail: nadiagasperazzo@gmail.com

Assessore Angeli Lorenzo
con delega alle competenze di:
Cultura, Istruzione, Distretto Famiglia-Marchio Family

 Riceve su appuntamento
 Ricevimento: mercoledì dalle ore 08.30 alle ore 09.30
 Indirizzo e-mail: loriangeli@hotmail.it
 Numero telefonico: 3470672542

Il periodico d’informazione comunale
è consultabile online
sul sito del Comune di Novaledo
(www.comune.novaledo.tn.it)

Impaginazione, grafica e stampa
Litodelta s.a.s.

In copertina:
Albero di Natale in piazza
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Orari del dispensario farmaceutico

Lunedì 8.30 - 12.30  Giovedì 15.00 - 19.00
Martedì 8.30 - 12.30  Venerdì 8.30 - 12.30

Orari ambulatorio medico comunale

Dott.ssa. Elisabetta Pensalfine

 Martedì 8.30 - 10.30
 Giovedì 15.00 - 17.00
 Venerdì 8.30 - 10.00

Dott. Sebastiano Leonardi

 Lunedì  16.00 - 17.00
 Mercoledì 11.30 - 12.30
 Giovedì  8.30 - 9.30
 Venerdì 16.00 - 17.00

Dott. Aminei Hamid Reza

 Lunedì  10.00 - 12.00
 Martedì  14.30 - 16.30
 Mercoledì   10.00 - 12.00  14.30 - 16.30
 Giovedì  10.00 - 12.00
 Venerdì 15.00 - 16.00

Comitato di redazione
 Diego Margon (sindaco)
 Barbara Cestele (rappresentante maggioranza)
 Monica Cipriani (rappresentante maggioranza)
 Tania Gozzer (rappresentante minoranza)
 Marianna Magrelli (rappresentante minoranza)
Direttore
 Diego Margon 
Direttore responsabile 
 Roberto Paccher
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Il saluto del Sindaco
 

Cari concittadini,

Nelle pagine a seguire viene dettagliatamente 
riportata l’attività amministrativa svolta negli 
ultimi mesi.
In occasione delle prossime festività, che rap-
presentano un importante momento di rifles-
sione e di condivisione, intendo porgere a tutta 
la nostra comunità, i più sinceri auguri di buon 
Natale e Felice Anno novo.
Come Sindaco e come Amministrazione, ci sen-
tiamo vicini a tutti coloro che per motivi diversi 
vivono situazioni di disagio o di malattia.
Buon Natale a tutti i nostri Giovani e ai nostri 
Bambini, che sono la nostra più grande ricchez-
za  affinchè abbiano occhi attenti e cuori aperti 
ad accogliere solo esempi positivi e costruttivi 
per il loro futuro.
Buon Natale ai nostri Anziani e Pensionati, che 
rappresentano le nostre radici e non fanno mai 
mancare il loro discreto aiuto.
Buon Natale agli operatori Commerciali, agli 
Agricoltori, agli Artigiani, agli Imprenditori e 
alle  Aziende che operano e investono sul no-
stro territorio.

Buon Natale e un grazie ai miei assessori, a tutti 
i consiglieri Comunali, ai dipendenti comunali, 
per aver svolto il proprio ruolo, con professio-
nalità e senso di responsabilità.

Buon Natale e un ringraziamento particolare va 
alle nostre Associazioni di Volontariato, sempre 
attive e propositive, alle istituzioni civili, come 
il nostro corpo dei Vigili del Fuoco Volontari, 
agli istituti scolastici, che curano i nostri ragazzi 
dall’infanzia alla scuola primaria e a tutti i citta-
dini che aiutano ad offrire servizi e opportunità 
per i residenti di Novaledo che spaziano dal so-
ciale allo sport, dalla cultura alle tradizioni, con 
iniziative destinate a promuovere il senso civico 
e la cura del bene comune.

Auguro a tutti voi miei concittadini, un Natale 
Sereno e un 2018 ricco di soddisfazioni. 

Diego Margon
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La Giunta informa

Lo scorso anno la giunta comunale ha approva-
to in linea tecnica il progetto definitivo per l’ac-
quisizione e la messa in sicurezza e il potenzia-
mento di via Campi, come predisposto dall’Ing. 
Voltolini Stefano con studio in Borgo Valsugana.
Il progetto, prevede una spesa complessiva di 
490.000,00 euro, così distinta euro 293.052,78  
per lavori a base di appalto, euro 18.120,70 per 
oneri della sicurezza ed euro 178.828,52 per 
somme a disposizione dell’amministrazione, 
è stato presentato al servizio Enti Locali della 
Provincia Autonoma di Trento per la richiesta di 
finanziamento.
Con nota del 15 giugno 2017 la Provincia Auto-
noma di Trento ha comunicato la concessione 
del contributo 350.000 euro, e la parte mancan-
te viene finanziata con l’utilizzo dell’avanzo di 
amministrazione. Siamo ora in fase di progetta-
zione esecutiva a cui seguirà poi gara d’appalto 
e inizio lavori previsto per la primavera 2018.

Acquisizione e lavori 
di messa in sicurezza 
e potenziamento 
di via Campi 

Asfaltature 
strade comunali 
Dopo la posa della nuova rete fognaria, sono 
stati eseguiti dalla ditta Beton Asfalti, i lavori di 
asfaltatura definitiva di tutte le strade comunali 
della frazione Oltrebrenta. 
Con l’occasione sono state asfaltate anche altre 
strade comunali del paese bisognose di manu-
tenzione.
Complessivamente, nel corso del corrente eser-
cizio sono stati destinati 71.000 euro per l’asfal-
tatura delle strade del paese. 

 
Lavori di messa 
in sicurezza e sistemazione 
strade interne
Con deliberazione della Giunta Comunale è sta-
to approvato in linea tecnica il progetto esecu-
tivo redatto dall’ing. Adamo Occoffer, relativo 
ai lavori di messa in sicurezza e sistemazione 
strade interne, per un costo complessivo di 
340.000,00 euro di cui eruo 222.232,90 per lavo-
ri (comprensivo degli oneri per la sicurezza pari 
a euro 5.733,68) ed euro 117.767,10 per somme 
a disposizione dell’amministrazione.
Entro fine anno è prevista la conclusione della 
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procedura di cui all’art. 31 della L.P. 6/93, e l’ap-
provazione definitiva del progetto esecutivo a 
cui farà seguito l’avvio della procedura di gara. 
L’inizio dei lavori è previsto per la primavera del 
2018.

Sostituzioni 
dei corpi luminosi
illuminazione pubblica 
Nel mese di ottobre la giunta comunale ha ap-
provato in linea tecnica il progetto esecutivo 
redatto dal Geom. Cristiano Libardi dell’ Ufficio 
Tecnico Sovracomunale, relativo ai lavori di so-
stituzione dei corpi illuminanti in alcune vie del 
paese, più precisamente Via Valle, Via Pellegri-
na, Via D. Italo Dallapè, Via Ghiaie, Viale Stazio-
ne, Via Campregheri, Via D.Italo Pedenzini e Via 
Margoni. Il progetto prevede una spesa com-
plessiva di 42.999,47 euro. 

La ditta Tecno Luce di Castel Ivano si è aggiudi-
cata l’appalto con un ribasso dell’8%.

L’inizio dei lavori è previsto, condizioni meteo 
permettendo, nel mese di dicembre. Complessi-
vamente saranno installati 75 nuovi corpi illumi-
nanti a led che consuma 39W, quindi oltre il 50% 
in meno rispetto a quelli esistenti, con un livello 
di illuminazione significativamente migliore. 

Ripristini ambientali 
su zone comunali
di interesse pubblico 
A cura del servizio ripristino ambientale della 
Provincia Autonoma di Trento sono stati ese-
guiti lavori di manutenzione straordinaria alle 
aree comunali di interesse pubblico sul comune 
di Novaledo.
Su richiesta dell’amministrazione comunale 
sono stati sistemati il parco in località Monega-
rie, creata un’area di sosta in prossimità dell’ex 
discarica di Oltrebrenta, una manutenzione 
straordinaria in località Tor Quadra e ristruttu-
rato il monumento a Pio Scotoni con la creazio-
ne, a monte, di uno spazio destinato al deposito 
temporaneo dei bidoni di plastica, carta e sec-
co, nei giorni dello vuotamento. 
Inoltre sono state create delle nuove aiuole a 
protezione delle piante in piazza Municipio.

Pulizia e messa in sicurezza 
alveo valle del Diaolo 
Su richiesta dell’amministrazione comunale, il 
Servizio Forestale di Borgo Valsugana ha ese-
guito i lavori di pulizia e messa in sicurezza 
dell’alveo del canalone della valle del diaolo so-
pra l’abitato di Oltrebrenta che in certi tratti ri-
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sultava ostruito da piante e detriti.  Con questo 
intervento si rende la zona più sicura, special-
mente in caso di forti piogge. 

Progetto doposcuola 
Per l’anno scolastico 2017/2018, l’amministrazio-
ne comunale, con il contributo dell’agenzia per 
la famiglia della Provincia Autonoma di Trento 
e il contributo stanziato dal comune, ha intra-
preso un nuovo progetto, rivolto alle famiglie 
ai bambini della fascia di età scuola elementare 
del Paese. Trattasi infatti di un progetto dopo-
scuola ”SALTIAMO I COMPITI” che è già di fatto 
partito e si prolungherà fino al termine dell’an-
no scolastico;
tutti i giovedì e venerdì, con orario 12.00-16.00, 
le famiglie che hanno aderito al progetto, avran-
no a disposizione attività ricreative e ludiche, 
per i propri figli, incluso servizio mensa presso 
il punto lettura. L’amministrazione comunale 

ha richiesto a quattro cooperative del settore 
presenti sul territorio di formulare un’offerta 
economica / educativa per eseguire questo pro-
getto. La coop. A.MI.CA si è aggiudicata la fat-
tibilità del progetto offrendo un miglior costo/
prodotto rispetto alle altre coop. Sociali coin-
volte.
Ciascuna famiglia che ha aderito, parteciperà al 
costo del progetto con una minima quota eco-
nomica.
La scelta operata dall’amministrazione con 
il supporto dell’agenzia per la famiglia della 
P.A.T., è un modo concreto di dare aiuto alle fa-
miglie del paese.
È infatti importante dare l’opportunità sia agli 
alunni che alle famiglie di avere a disposizione 
altri due pomeriggi scolastici dove si possono 
svolgere i compiti e altre attività scolastiche.

Lavori in piazza Municipio 

La piazza del nostro Paese rappresenta un luo-
go di gioco per i bambini e di ritrovo per tante 
persone, nonché un luogo di festa nell’acco-
gliere manifestazioni associative o istituzionali. 
È un luogo importante non soltanto dal punto 
di vista urbanistico ma anche da quello eco-
nomico, sociale funzionale e rituale. Abbiamo 
pertanto ritenuto opportuno ravvivarla cam-
biandone l’aspetto e allo stesso tempo render-
la più accogliente e sicura; il primo intervento 
attuato e già concluso riguarda la sostituzione 
delle piante che facevano da cornice alla nostra 
piazza, le stesse risultavano ormai pericolanti 
presentando alla base radici ormai deteriorate 
e sofferenti in quanto non avevano più spazio 
per svilupparsi, tantè che la pavimentazione si 
stava ormai alzando creando dei disagi e dei 
pericoli per il fondo divenuto ormai irregolare. 
La sostituzione, suggerita anche dal giardiniere 
che cura la manutenzione del verde pubblico è 
avvenuta in modo veloce e indolore grazie an-
che all’aiuto di alcuni volontari che hanno prov-
veduto al taglio delle piante vecchie. La Ditta 
“La Quercia Verde Sas” ha fornito e messo a 
dimora 8 alberi di liberatora indica che adorne-
ranno la Piazza per i prossimi anni. È previsto un 
altro intervento per completare l’opera con la 
rimozione della fontana rotonda che rende dif-
ficoltosa la pulizia della Piazza dopo le nevicate 
invernali sostituendola con una fontana più pic-
cola e spostata a bordo piazza. Il costo totale 
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dell’opera è pari a €.4.562,80. All’interno del co-
sto è compresa la potatura delle piante site nel 
parcheggio sovrastante il Municipio. 

Scuola Primaria 
“Cesira Corradi” 
e Scuola Materna

Questa Amministrazione volge un’occhio di ri-
guardo anche verso la nostra Scuola Primaria 
che finalmente è stata intitolata con un nome 
di tutto rispetto per la storia scolastica di No-
valedo. 
Abbiamo per tanto sostituita la scritta anonima 
sulla parete con il nome scelto e rallegrato la 
parete con dei disegni colorati, il tutto realizza-
to dalla Ditta Valentini Pitture. 
La stessa ha provveduto prima dell’inizio dell’an-
no scolastico a rinfrescare le pareti interne delle 

aule che ospiteranno i nostri alunni ad un costo 
di €. 5.685,20. In data 21/09/16 è avvenuto il di-
stacco di una porzione di intonaco del soffitto 
della scuola materna, il fenomeno è stato im-
provviso e non prevedibile, in quanto nessuno 
prima dell’evento aveva notato segni di cedi-
mento. Fortunatamente il collasso è avvenuto 
quando i locali non erano occupati dai bambini 
e dal personale insegnante e di servizio. 
Vista la pericolosità del fenomeno, abbiamo 
tempestivamente provveduto alla chiusura 
dei locali ritenuti pericolanti ed abbiamo effet-
tuato un primo intervento di messa in sicurez-
za affidandoci all’ Ing. Stefano Voltolini che ha 
predisposto un intervento provvisorio di posa 
in opera di struttura a maglia metallica apposi-
tamente dimensionata per contenere il peso di 
eventuali porzioni che si dovessero staccare in 
futuro.
L’Amministrazione a tal fine in accordo con Don 
Paolo proprietario dell’immobile ha interpella-
to il Servizio Istruzione per verificare la possi-
bilità di accedere ad un eventuale contributo: 
purtroppo essendo la Scuola Provinciale e non 
Equiparata tale opportunità è inibita. 
Si è pensato pertanto di appellarsi alla legge 40 
che permette la ristrutturazione di edifici di pro-
prietà della Curia.
L’ufficio tecnico sovracomunale sta preparando 
tutta la documentazione, comprensiva del pro-
getto redatto dall’Ing. Voltolini, che il Parroco 
dovrà presentare in Provincia per la richiesta di fi-
nanziamento della messa in sicurezza della scuo-
la materna dal 01 gennaio al 31 gennaio 2018.

 

Sistemazione 
strada Malga Broi

Anche le strade di montagna suppur seconda-
rie necessitano di manutenzione e attenzione, 
la strada era stata manutentata e sistemata nel 
2014, ma i passaggi di mezzi pesanti e le intem-
perie hanno rovinato parte del manto stradale, 
abbiamo pertanto assegnato alla ditta Giovan-
nini di Roncegno l’incarico di ripristino della 
strada che porta a Malga Broi. 

Si è provveduto inoltre a ad inserire un numero 
maggiore di canalette per il drenaggio dell’ac-
qua. Il costo dell’opera è di circa Euro 11.760,00 
circa.
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Progetto Camini
Il Progetto Ca.Mi.No è un progetto che ha coin-
volto l’intero paese in un percorso per la salva-
guardia dell’ambiente e la messa in sicurezza di 
impianti obsoleti e pericolosi.
Al termine dei primi contatti/ispezione di tutti i 
censiti, 152 hanno sottoscritto la fase 1 di pre-a-
desione al progetto;
- di questi, 70 hanno poi confermato la pre-ade-
sione e sono stati oggetto della seconda ispe-
zione che ha fotografato nel dettaglio lo stato 
degli impianti e delle possibili modalità/strate-
gie di intervento;
- di questi 70, 24 sono impianti già in buono 
stato con solo problemi minimali che potranno 
essere considerati, ma rispetto ai quali non vi 
sono sostanziali margini di miglioramento per 
quanto riguarda l’efficientamento/riduzione 
delle emissioni;
- dei 70 e tolti i 24, 46 sono costituiti da cucine 
economiche (per la precisione 44 cucine econo-
miche, 2 termocucine) integrative dell’impianto 
di riscaldamento (a metano/gasolio), sostan-
zialmente tutte in buono stato (non sono state 
individuate stufe obsolete o da sostituire);
- dei 46 impianti/cucine economiche, 30 sono 
state individuate come situazioni particolar-
mente meritevoli di un intervento di efficienta-
mento e conseguente riduzione delle emissio-
ni, in quasi tutti i casi agendo in particolare sulla 
canna fumaria (alcune da intubare, alcune con 
necessità di intervento più strutturale).

- in conseguenza dei tempi fissati dal bando e 
vista la stagione, l’avvio/esecuzione dei lavori 
potrà verosimilmente effettuarsi a partire da 
marzo/aprile 2018; 
- 30 giugno 2018 prevista la conclusione del pro-
getto con relativa rendicontazione, relazioni
tecniche, valutazione della riduzione delle emis-
sioni. 
Dal 1 dicembre 2016 tutti gli impianti termici ci-
vili, esistenti o di nuova realizzazione, devono 
essere accatastati con una nuova procedura 
informatizzata, tramite apposizione sul gene-
ratore di una etichetta adesiva con codice alfa-
numerico. Grazie a questo progetto Novaledo 
ha tutte le caldaie già accatastate come previ-
sto dalla normativa vigente, oltre che circa Euro 
90.000,00 euro di fondo stanziato per la sua re-
alizzazione.

Prova lo sport
Il 26 settembre si è svolta al campo sportivo la 
festa “Prova lo Sport” organizzata dal Comu-
ne Assessorato allo Sport per i bambini della 

La Giunta informa
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scuola “Primaria Cesira Corradi” che ha avuto 
un grande successo, una giornata fantastica ric-
ca di sport e divertimento grazie alla presenza 
di diverse associazioni quali Polisportiva Nova-
ledo,Pollyginnica Levico,Qwan Ki do Levico,In 
punta di piedi Levico,G.S.D.Calcio Roncegno.In 
quella occasione l’Amministrazione Comuna-
le con orgoglio ha voluto premiare un piccolo 
grande campione che fa parte della nostra co-
munità prendendolo come esempio da seguire 
per la sua grande passione sportiva,determina-
zione,tenacia,forza di volontà e il suo grande 
impegno...Filippo Bassetti.
Grazie di cuore a tutti quelli che hanno reso 
possibile tale evento ma sopratutto un grazie 
speciale ai veri protagonisti di quella giornata: 
i Bambini.

Progetto sociale di 
accompagnamento 
fasce deboli
Con l’attuazione del progetto, si persegue il 
ben-essere di una fascia fragile della popolazio-

ne, benessere inteso non come mancanza di 
malattia, ma come condizione di persona-parte 
della rete di comunità. Tutte le ricerche sociolo-
giche hanno evidenziato la necessità di un ap-
proccio in positivo al problema anziani, i quali 
vengono esclusivamente considerati portatori 
di “ bisogni passivi ” cioè di bisogni assistenziali 
e sanitari, confinandoli al di fuori della società e 
separandoli di fatto dal contesto sociale di cui 
in realtà sono parte integrante. Bisogna inve-
ce considerare anche i loro “ bisogni attivi ” di 
partecipazione, di socializzazione e protagoni-
smo, rafforzando la solidarietà e la relazionalità 
e contrastando i meccanismi di espulsione dal 
tessuto familiare e sociale. 
L’obiettivo è quello di rispondere ai nuovi bi-
sogni delle generazioni di anziani parzialmente 
autonomi, che manifestano disagio a stare a 
casa da soli, con l’aiuto e la sensibilità dell’at-
tuale operatrice Samaretz Liliana siamo riusci-
ti a portare un concreto aiuto ai nostri anziani, 
tanto da richiedere una proroga del progetto 
fino al termine dell’anno aiutando la persona 
che ne ha fatto richiesta ad affrontare con sere-
nità e un sorriso in più le lunghe e fredde gior-
nate invernali.

Lettera di Liliana Samaretz
Quest’anno ho pensato di svolgere il servizio di accompagnamento agli anziani anche oltre i 
bisogni semplici giornalieri cercando di rievocare attraverso i ricordi e la lettura, la vita vissuta 
negli anni difficili della guerra e dell’emigrazione trentina.
È stato un viaggio appassionante ricco di storie e ore di lettura, anche grazie ai testi che ho 
trovato nel nuovo punto lettura.
Sono state molto apprezzate an-
che le poesie di Elio Moratelli mes-
se gentilmente a disposizione dal 
figlio che ha rovistato in vecchi 
manoscritti e che mi ha poi dona-
to.
In questi mesi sono stata gli “oc-
chi” di chi ama la lettura ma non 
la può fare.
È stato un piacere condividere tut-
to questo, ringrazio l’Amministra-
zione per l’opportunità concessa.
La solitudine degli anziani è un 
male curabile…..

Grazie ai miei nonni
Liliana Samaretz
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Scuola infanzia
Un albero come amico

Amico albero! 
Dopo averti conosciuto per tanto tempo du-
rante l’anno, attraverso i racconti dello gnomo 
che puntualmente giungevano a scuola... rac-
conti che ci parlavano dei tuoi diversi “vestiti” 
corrispondenti ad ogni stagione... finalmente ti 
abbiamo raggiunto e abbiamo potuto vedere 
dove abiti insieme a tutti i tuoi compagni!
Eh sì, siamo arrivati a Malga Broi e nei boschi vi-
cini ci siamo divertiti ad osservare e a raccoglie-
re tanti tuoi prodotti (cortecce, foglie, rametti, 
pigne) che abbiamo trovato per terra.
È stato bello avvicinarci a bordo dei due pulmini, 
guidati da Cinzia e da Loris, che arrampicandosi 
attraverso la fitta boscaglia ci hanno condotto 
proprio da te! Siamo stati accolti dagli alpini nel-
la loro casetta: ci hanno coccolati preparandoci 
un buon pranzetto che abbiamo ben gustato su 
lunghe tavolate all’esterno... ci hanno portati a 
vedere la loro chiesetta...ci hanno lasciato suo-
nare la campanella del campanile...

Quanta pazienza con noi che eravamo tanti e 
spuntavamo da ogni parte!
Poi prima di tornare a scuola, felici e contenti, 
ci siamo fatti fare una fotografia ciascuno vici-
no a te con tanto di medaglia ricordo e con un 
sacchetto di caramelle regalatoci dalla nostra 
guida “gnomo”!
Ti abbiamo salutato salendo sul pulmino, con-
tenti di saperti al sicuro nel bosco con i tuoi ami-
ci e con la promessa di rispettarti e di proteg-
gerti nel tempo.

I bambini della scuola dell’infanzia
 
P.s. Come ringraziamento per gli alpini che ci han-
no aiutato durante tutto il giorno abbiamo rega-
lato loro un poster con disegnati e colorati da noi 
due cappelli d’alpino: uno grande da adulto e uno 
piccolo da bambino. Lo hai visto? 

                             Ciao amico albero!
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Scuola primaria
Solidarietà ai bambini 
ammalati

Istruzione

Bentrovati a tutti voi,
siamo i bambini di quarta della Scuola Primaria 
di Novaledo e vi vogliamo mettere al corrente 
di alcune iniziative già svolte e di altre che ab-
biamo in programma.
Come coronamento delle attività della nostra 
Cooperativa Scolastica, verso la fine dello scor-
so anno, abbiamo ospitato due rappresentanti 
dell’Associazione Fibrosi Cistica per donare una 
parte dell’incasso ricavato con il nostro mer-
catino di primavera. È stato interessante, ma 
anche emozionante, scoprire come sono fragi-
li bambini affetti da questa malattia e quanto 
devono essere combattivi e tenaci per sconfig-
gerla. Come ringraziamento, ci è stato donato 
un peluche, simbolo dell’Associazione Fibrosi 
Cistica: un bellissimo martin pescatore che vo-
lerà sempre nell’atrio della nostra scuola e nei 
nostri cuori.
In tarda primavera i bambini di prima hanno 
ospitato, nel nostro “orto didattico”, gli amici 
della Scuola dell’Infanzia per seminare insie-
me mais, fagioli, zucche e girasoli. A settembre 
abbiamo ritrovato le nostre piante cresciute e 
pronte per il raccolto, grazie all’aiuto di nonno 
Renzo che le ha curate durante l’estate.
Negli ultimi giorni di scuola però, c’è stata l’e-
mozione più bella: con la presenza dei nostri 
Vigili del Fuoco Volontari abbiamo svolto una 
simulazione di evacuazione della scuola molto 
realistica. Non sono mancate sirene, autobotti 
e getti d’acqua, ma tutto si è svolto secondo le 
regole. A questo punto però … spazio agli al-
pini che hanno organizzato per noi il “rancio” 
al campo sportivo preparando anche tendoni, 
tavoli e panche, come ad una vera festa cam-
pestre. In quell’occasione abbiamo festeggiato 
in particolare la maestra Carla, arrivata ormai 
alla pensione; le abbiamo preparato una lanter-
na gigante! Noi infatti ci ricorderemo della ma-
estra Carla non solo come ottima insegnante 
di tedesco, ma anche come “specialista” nella 
preparazione delle lanterne per la nostra “lan-
ternata” a scuola in occasione della festa di San 
Martino, l’11 novembre.
A settembre, alla ripresa delle lezioni, ci aspet-
tava una nuova proposta organizzata dall’As-

sessorato allo Sport del nostro Comune, con 
l’aiuto di alcuni nonni, genitori e volontari. Con 
quest’iniziativa, “Prova lo sport”, alcune società 
sportive hanno dato a tutti noi, divisi in gruppi, 
la possibilità di provare diverse discipline: qwan 
ki do, danza, corsa, ginnastica artistica, calcio 
e orienteering. Mettendoci in gioco di persona 
ci siamo resi conto di ciò che ci piaceva di più 
e dove riuscivamo meglio. Nello stesso pome-
riggio è stata assegnata una targa ricordo, per i 
brillanti risultati ottenuti gareggiando in moto, 
ad un nostro ex compagno, che ha approfittato 
dell’occasione per spiegarci l’importanza dell’u-
so delle protezioni per la sicurezza personale e 
del rispetto delle regole per impostare corretti 
comportamenti.
Ora vi salutiamo affettuosamente con l’appun-
tamento al prossimo numero di “Novaledo 
Notizie” per mettervi al corrente delle nostre 
news!!!
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Scuola secondaria
Notizie dalla Secondaria di Roncegno
L’anno scolastico appena iniziato si è aperto 
con grande entusiasmo e moltissime novità.
Innanzitutto per la prima volta la secondaria di 
Roncegno accoglie ben nove classi: tre prime, 
tre seconde e terze. È quindi indispensabile 
programmare con attenzione le attività, i pro-
getti, i turni in mensa e... inevitabilmente anche 
gli spazi. Ci sono anche delle importanti novità 
organizzative: il coordinamento di plesso è sta-
to affidato alle docenti Maria Lidia Sava, Lara 
Campestrin e Flavia Margherita Lavinia Basso, 
che lavoreranno insieme, dividendosi responsa-
bilità e competenze. Si è inoltre ampliato il ven-
taglio dei docenti di ruolo in servizio nel plesso, 
purtroppo penalizzato in passato da un notevo-
le turnover: sono arrivati i docenti Edvige Gio-
vanetti (lettere), Marco Galvan e Margherita 
Fabris (scienze matematiche), Michele Demat-
tè (educazione fisica), Elisa Sandri (inglese), che 
si sono aggiunti al gruppo di docenti già di ruolo 
a Roncegno. Fra i docenti nominati quest’anno 
riconferme ma anche novità: Michele Montibel-
ler (IRC), Elisa Bello (tedesco e Clil), Leonardo 
Vinciguerra e Cinzia Tavoletta (lettere), Simona 
Cesari (arte e immagine), Sara Tomio (Clil ingle-
se), Graziella Becciu e Michela Gregorio (tecno-
logia), Alessandra Pinto (scienze matematiche), 
Marco Cataudella (musica), Francesco Tasselli 
(sostegno). Un gruppo di docenti numeroso ma 
già affiatato, che non ha avuto difficoltà a socia-
lizzare e a lavorare insieme.
Tante le attività programmate per quest’anno, 
con un’attenzione particolare all’insegnamento 
veicolare (Clil), che nelle classi prime si è amplia-
to comprendendo, oltre a geografia in inglese 
anche arte (sempre in inglese) ed educazione 
fisica (in tedesco).
A seguire indichiamo alcune delle attività pro-
grammate per l’anno scolastico in corso: 
• Uscita di accoglienza per la classi prime: atti-

vità sportiva sul lago di Caldonazzo con l’as-
sociazione Pro.Di.Gio

• Educazione digitale e alla legalità con la par-
tecipazione dei Carabinieri.

• Sportello di ascolto psicologico, a cura della 
psicologa scolastica Sara Bortolotti, per fa-
vorire un clima scolastico migliore e superare 
positivamente eventuali criticità.

• Progetto Scuola Montagna, per conoscere 
meglio ed apprezzare le bellezze del terri-
torio circostante. Quest’anno 40 ragazzi di 
terza delle secondarie di Telve e Roncegno 
hanno partecipato ad un’uscita in un rifugio 
sulla Vigolana, finanziata con il contributo 
della Provincia.

• Laboratori sul territorio, a cura dell’esperto 
Alessio Zanol

• Attività di orientamento, con visite ad alcune 
realtà formative ed imprenditoriali del terri-
torio.

• Partecipazione ai Giochi Sportivi Studente-
schi.

• Progetto Upright, in collaborazione con la 
Fondazione Bruno Kessler, per la prevenzio-
ne del disagio mentale in età evolutiva

• Giornata dello Sport
• Giornata della Continuità
• Certificazioni linguistiche
• Progetto di sensibilizzazione sulla disabilità 

con il gruppo Gaia di Borgo Valsugana (classi 
terze).

• Lettorato di madrelingua tedesca.
• Attività in collaborazione con la Biblioteca 

Comunale di Roncegno.
• Intervento della Polizia Locale ed educazio-

ne stradale
• Progetto Fuoriclasse (sportello di recupero 

per studenti in difficoltà, in collaborazione 
con il comune di Roncegno).

• Spettacoli teatrali in italiano (“Teatro d’ac-
qua dolce”) e in inglese.

• Giornalino Scolastico, aperto a tutti gli inte-
ressati (ulteriori informazioni sono disponi-
bili sul sito http://www.iccentrovalsugana.it/
giornalino/).

Per studenti ed insegnanti quello in corso sarà 
un anno impegnativo e ricco di attività e di sfide 
da non perdere.. Buon inizio a tutti!
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Cronache a cura di Mario Pacher

La giornata in ricordo dei Caduti nella Valle di 
Sella svoltasi domenica 2 luglio, è iniziata presso 
il piccolo cimitero realizzato in località Zoparina 
dagli Alpini di Olle, costruito nello stesso luogo 
dove furono provvisoriamente sepolti i Caduti 
prima di essere portati all’Ossario di Redipuglia. 
Qui gli Alpini hanno deposto le corone d’alloro 
ed è seguito l’intervento dell’assessore del co-
mune di Borgo Rinaldo Stroppa per ricordare 
i tanti giovani che hanno dovuto sacrificare la 
loro vita per la Patria. La giornata commemora-
tiva è proseguita poi sulla sommità del monte 
Zoparina, nel territorio del comune di Novaledo, 
dove il parroco don Paolo Ferrari ha celebrato 
una S. Messa e, al termine, l’alpino Amedeo Bal-
dessari ha letto la preghiera dell’Alpino. Nel suo 
intervento il primo cittadino di Novaledo Diego 
Margon, dopo aver ricordato i drammatici ulti-
mi momenti di vita di quei circa 200 soldati che 
nel maggio 1916 perirono su quell’altura tra le 
fiamme di quel bosco infuocato, ha ringraziato 
gli Alpini per l’organizzazione di questo annuale 
appuntamento e pure i Vigili del fuoco volontari 
che anche quest’anno hanno offerto il servizio 
di trasbordo delle persone. A mezzogiorno le 
penne nere hanno servito a tutti gli intervenuti 
un piatto di pasta, vino e dolci.

Commemorazione dei 
Caduti sulla Zoparina

Feste in piazza
Due belle e ben riuscite feste hanno rallegrato 
la nostra popolazione durante la scorsa estate. 
La “Festa di luglio in piazza”, organizzata dal lo-
cale Corpo Volontario dei Vigili del Fuoco che si 
è svolta dal 21 al 23 luglio e che comprendeva il 
trofeo memorial, in seconda edizione, per ricor-
dare Gianni Nicoletti. 
Poi altri tre giorni di festa, da venerdì 25 e do-
menica 27 agosto, in occasione della sagra pa-
tronale di S. Agostino, organizzata da tutte le 

associazioni del paese in collaborazione con 
l’amministrazione comunale. Nella mattinata di 
domenica 27 agosto c’è stata la solenne Messa 
in onore del Santo Patrono concelebrata dal 
parroco don Paolo Ferrari e padre Luciano Roat. 
Anche in questa ricorrenza non è mancata la 
musica, il ballo, le competizioni sportive e tanta 
gastronomia. E come gioioso segno di festa, nei 
tre giorni la gente ha potuto godere del “cam-
panò” che Pierino ha eseguito a lungo con i rin-
tocchi delle nostre campane. Un’usanza questa 
che in passato era comune in tanti paesi ma che 
ora è andata quasi dappertutto dimenticata. 
Presente alla festa anche uno stand della Coo-
perativa Castanicoltori del Trentino che propo-
neva i propri prodotti e perfino le caldarroste.

Chiesetta Malga Broi
Per iniziativa del locale Gruppo Alpini, sono stati 
ricordati nel pomeriggio di sabato 23 settembre 
a Malga Broi, gli Alpini, amici degli Alpini ed al-
tri volontari che avevano collaborato nella co-
struzione di quella chiesetta, inaugurata il 22 
settembre del 1968. Al termine della S. Messa 
celebrata dal parroco don Paolo Ferrari, è stato 
offerto un rinfresco.

Incontro con la Cassa Rurale
Davanti ad un pubblico particolarmente nume-
roso che letteralmente gremiva la grande sala, 
si è svolto martedì 3 ottobre presso Casa Zen, 
l’incontro con le associazioni da parte della Cas-
sa Rurale Alta Valsugana. Ha aperto l’appunta-
mento il membro del consiglio di amministra-
zione della Cassa Rurale Giorgio Vergot, che già 
fu presidente della ex Cassa Rurale di Levico. 
Particolarmente seguito ed apprezzato è sta-
to l’intervento di Carla Zanella di Cooperazione 
Reciproca, che ha sottolineato come ora questa 
entità in seno all’Istituto si trovi ad operare non 
solo su Pergine ma su tutto il territorio dell’Alta 
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Valsugana. Zanella ha quindi illustrato le capa-
cità della Cassa verso tutte le associazioni che 
operano sul territorio. Diversi altri interventi 
sono seguiti da parte di autorità e dirigenti che 
operano all’interno della Cassa Rurale.

Commemorazione dei Caduti
Gli Alpini del paese hanno ricordato anche 
quest’anno, la sera del 4 novembre, i Caduti di 
tutte le guerre. Dopo la S. Messa celebrata dal 
parroco don Paolo Ferrari, è stata deposta una 
corona d’alloro al Monumento di piazza Munici-
pio, congiuntamente alle corone portate dagli 
Alpini di Roncegno e di Marter, mentre il trom-
bettiere Matteo Curzel di Caldonazzo intonava 
il silenzio d’ordinanza. Il capogruppo Domenico 
Frare, nel suo discorso pronunciato davanti alla 
popolazione e alla decina di rappresentanti di 
associazioni d’arma di tutta la Valle intervenuti 
con i loro gagliardetti, ha usato parole di mesto 
ricordo verso quei giovani soldati che hanno 
dovuto sacrificare la loro vita per la Patria. Al 
termine, è stato offerto a tutti i partecipanti un 
rinfresco presso la sede degli Alpini. 

Padre Albano il predicatore
Lo scorso 14 ottobre se n’è andato all’età di 91 
anni, padre Albano Torghele che fu parroco del 
nostro paese per quattro anni, lasciando anche 

fra la nostra gente un 
grato ricordo per la 
sua disponibilità e pre-
mura soprattutto ver-
so le persone anziane 
e gli ammalati, pure 
presso gli ospedali, 
che spesso si recava a 
far loro visita per una 
parola di conforto e 
di incoraggiamento. 
Padre Albano è stato 
sepolto nel cimitero di 
Scurelle, suo paese na-
tale, e al rito funebre tenutosi in quella chiesa, 
vi hanno partecipato anche diversi nostri com-
paesani per esprimergli un ultimo saluto ed un 
grazie per il suo operato. 
Albano Torghele era nato nella frazione Pianez-
ze di Scurelle il 27 gennaio 1926 e fu consacrato 
sacerdote a Trento nel 1952. 
Di grande talento nel predicare, nei primi anni di 
vita sacerdotale fu predicatore nelle “missioni 
al popolo” in cattedrali di grandi città italiane 
come Reggio Calabria, Palermo, Gela, in provin-
cia di Cosenza e di Matera e tante altre. Poi ri-
tornò in Valsugana dove divenne cura d’anime 
a Santa Brigida di Roncegno, piccola frazione 
di appena 400 persone, e dove trascorse venti 
anni della sua vita. 
Abitava nella vicinissima canonica e ogni matti-
na celebrava la S. Messa. Passò poi alla parroc-
chia di Ronchi Valsugana e nel 1992 fu nominato 
parroco di Novaledo dove vi rimase fino al 1996. 
Successivamente fu cappellano presso il conva-
lescenziario dell’ospedale Villa Rosa di Pergine, 
con assistenza spirituale anche alle vicine case 
di riposo. 
Ma con il passare degli tempo, venendo meno 
le forze, una decina di anni fa si vide costretto a 
chiedere ospitalità presso l’infermeria dei padri 
Francescani di via Grazioli a Trento, dove rimase 
fino all’ultimo dei suoi giorni. 

Al compimento dei suoi 90 anni, nel genna-
io 2016, una trentina di suoi ex parrocchiani di 
Ronchi, Santa Brigida, Roncegno e Novaledo, 
lo avevano raggiunto, a bordo di un pulmino, 
presso quella che ormai era divenuta la sua re-
sidenza, l’infermeria dei padri Francescani ap-
punto. In quell’incontro, i valsuganotti avevano 
rievocato tanti bei momenti trascorsi assieme 
e gustato pure i dolci portati al seguito con un 
brindisi augurale. 

Cronache 
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Gruppo alpini
La seconda parte dell’anno è iniziata il 3 luglio 
con la commemorazione ai caduti svoltasi sulla 
Zopparina assieme al Gruppo Alpini Olle e il 15 
agosto si è tenuta la tradizionale Festa a Malga 
Broi sempre ben partecipata da parte dei nostri 
paesani. Nel mese di settembre è ricorso un av-
venimento importante per il sodalizio, visto il 
festeggiamento per il 50° Anniversario di Fon-
dazione del nostro Gruppo Alpini.
Il tutto si è svolto in due giornate dove sabato 2 
settembre è stato presentato il libro “ 50 Anni 
di Penne Nere ai Masi e si è raccontato in manie-
ra semplice, ma concreta, la storia del Gruppo 
Alpini Novaledo iniziata nel 1967.
A seguire il 3 settembre si è svolta la sfilata degli 
Alpini dove hanno partecipato oltre 40 gruppi 
della Valsugana e del Trentino, conclusasi con 
l’arrivo in p.zza Municipio, dove tra i vari discor-
si di rito, le consegne dei ricordi ai Fondatori del 
Gruppo in vita, hai Capigruppo che si sono sus-
seguiti nel tempo e con passione hanno fatto si 
che questa bella storia potesse arrivare al 2017, 
la giornata è proseguita con la santa Messa ce-
lebrata da Don Paolo e il rancio Alpino a cura dei 
Nuvola della Valsugana.
Ottobre ha visto la partecipazione al Trofeo San 
Maurizio, dove si è partecipato alla gara di tiro 
a segno dei Gruppi Alpini al poligono di Strigno, 
con dei buoni risultati.
Il 4 novembre si è svolta la commemorazione 
dei caduti, quest’anno unificata con Roncegno 
e Marter, un momento solenne e dovuto, a tutti 
coloro che persero la vita per difendere la patria.
Dicembre è un mese sempre molto impegnati-
vo per gli Alpini, iniziando con la Santa Lucia in 
collaborazione con i Vigili del Fuoco e altre as-
sociazioni e proseguendo con il concerto di Na-

tale il 16 Dicembre, dove interverranno i ragazzi 
delle Scuole Elementari preparati da Pierino e il 
Coro di Pinè Abete Rosso.
Per poi chiudere in bellezza con la consegna 
casa per casa, del famoso rametto di vischio 
(Le Dase) e i saluti di Buon Natale e Felice Anno 
Nuovo.
Il Gruppo Alpini tiene a ringraziare tutti coloro 
che con il loro aiuto, hanno contribuito al prose-
guimento di questa bella storia iniziata nel 1967.

IMPORTANTE
Nel mese di gennaio 2018 ci sarà il Rinnovo del 
Direttivo, quindi se non vogliamo che alcuni di 
questi appuntamenti annuali vengano a manca-
re, chiediamo più partecipazione, soprattutto 
degli Alpini del paese.

A tutti un BUON NATALE 
e FELICE ANNO NUOVO

il Direttivo
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Corpo Vigili del Fuoco
Ci ritroviamo nuovamente dopo l’estate per ag-
giornarvi sull’attività del nostro corpo.
Nei mesi appena trascorsi siamo stati impegnati 
con diversi compiti, a partire dalla simulazione 
d’evacuazione della scuola elementare, dove, 
con la collaborazione di altre associazioni abbia-
mo trascorso assieme ai ragazzi una giornata in 
compagnia, prima a scuola e successivamente 
anche al campo sportivo grazie anche al bel 
tempo.
Ovviamente, per tutto il mese di luglio, ci siamo 
prodigati per la realizzazione della nostra festa 
che si è svolta la terza domenica del mese. Gra-
zie all’aiuto di tutte le persone che hanno col-
laborato, la festa ha avuto un grande successo 
in tutti i 3 giorni ed anche nella gara di abilità 
tecnica svoltasi la domenica mattina, la quale 
ha avuto una grande partecipazione di squadre.
A proposito di gare, alcuni nostri vigili si sono 
cimentati in diverse attività sportive che si sono 
svolte durante l’estate, non solo in Valsugana, 
ma anche nelle valli limitrofe, facendo crescere 
in questo modo lo spirito di coesione fra i diver-
si componenti del Corpo ed anche fra i diversi 
Corpi (cosa molto importante durante i soccorsi 
a cui siamo chiamati ad intervenire).

L’estate ci ha visto coinvolti in alcuni interven-
ti particolari, come il taglio piante urgente del 
6 agosto in tutto il territorio comunale dovuto 
al forte vento, oppure l’intervento in ausilio ai 
colleghi di Levico Terme il 21 agosto per un in-
cendio in centro paese risolto fortunatamente 
in poco tempo.
Inoltre siamo stati presenti in diverse manife-
stazioni svoltesi in paese e fuori come la Sagra 
di S. Agostino ed il Rally di S. Martino di Castroz-
za.
Il 16 ottobre siamo stati impegnati nella mano-
vra distrettuale che si è svolta quest’anno nel 
territorio di Telve, dove in collaborazione con 
tutti i Corpi dell’intera Unione Distrettuale ab-
biamo simulato la presenza di un grosso incen-
dio boschivo.
Aspettando di tenervi aggiornati su tutto ciò 
che faremo nei prossimi mesi su questo perio-
dico, vi salutiamo e vi ricordiamo che siamo 
sempre a disposizione per il bene della nostra 
comunità.



17

Cerchio della Luna

Il Gruppo “Cerchio della Luna” ha riaperto i bat-
tenti con i corsi di ballo liscio, latino ed hip-hop; 
rivolti a bambini e ragazzi, ma anche ad adulti.
Quest’anno ci avvaliamo della collaborazione 
del gruppo danza sportiva “RitmoMisto” pro-
veniente da Lavis, capitanato dalla maestra 
Manuela Zennaro per il ballo liscio e latino; dal 
maestro Sergio Reolon per l’hip-hop.
Le lezioni si svolgono il venerdì a partire dalle 

17:45 alle 22:00. Il nostro gruppo proporrà an-
che quest’anno dei laboratori creativi rivolti a 
bambini e genitori. Cogliamo l’occasione per 
ricordare a tutti che a gennaio partirà la secon-
da sessione dei vari corsi, pertanto chi fosse 
interessato non esiti a contattarci all’indirizzo 
e-mail gruppo.cerchiodellalunamail.com o a ve-
nire a trovarci in sede.

Il Gruppo Missionario ha continuato la sua 
opera anche nel 2017 sostenuto dall’aiuto 
di persone che desiderano dedicare il loro 
tempo agli altri. Come sarà noto ai più, Pa-
dre Luciano è stato con noi ed abbiamo 
avuto la fortuna di poterlo salutare duran-
te una pizza prima della sua partenza per 
Roma, dove nella Parrocchia di Cristo Re 
trasferirà la sua dimora.
In occasione della Sagra di S. Agostino ci 
siamo occupate, come tradizione, della 
vendita dei dolci e del vaso della fortuna. 
In questo periodo però, la nostra attività 
entra nel vivo con la preparazione del Mercatino missionario di Natale che si svolgerà il 7/8/9/10 
dicembre. Anche quest’anno abbiamo avuto la fortuna di aggiudicarci la casetta delle Asso-
ciazioni presso il Mercatino di Levico Terme: vi aspettiamo numerosi nel pieno dell’atmosfera 
natalizia il giorno 17 e il giorno 22 dicembre.

Gruppo missionario Gr
up

po Missionario 

 Novaledo

Associazioni
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Gruppo Mini Olimpiadi 

E anche se ci ritroviamo a scrivere della TERZA 
EDIZIONE DELLE MINI OLIMPIADI MASAROLE 
ad ottobre il cuore è ancora pieno di emozio-
ni!!! Una splendida giornata di sole, tantissimi 
bambini, con il loro entusiasmo e la loro gioia, 
e il tema della PACE che ritornano alla mente... 
Magliette colorate per loro, un braccialetto con 
i colori della bandiera della pace e un lancio di 
palloncini significativo in un periodo così diffi-
cile per il nostro mondo... poi tanti giochi con 
l’acqua, tante risate e un bagno finale grazie 
ai VIGILI DEL FUOCO DI NOVALEDO che con il 
loro idrante hanno rinfrescato tutti... e la cena 
sotto il tendone offerta dal COMITATO DELLA 
FESTA ad ogni bambino partecipante...insom-
ma una domenica intensa ma che ci ricordere-
mo e che ha ‘appagato’ il nostro impegno con 
la gioia dei bimbi... e dei loro genitori!!!! grazie. 
Dopo un periodo di meritato riposo abbiamo 
però pensato che sarebbe stato bello contribu-

ire ad addobbare il nostro paesello per il Natale 
ed eccoci con una nuova iniziativa: consegnare, 
a ogni famiglia che lo desideri, un albero da ad-
dobbare con un kit da noi fornito e poi ritirarlo 
per posizionarlo in paese. Gli alberi ci sono sta-
ti omaggiati dal Comune invece dei kit decora-
tivi e della consegna domiciliare ce ne siamo 
occupate noi!!! Sicure che, con il Presepe Foto-
grafico, con l’albero addobbato in piazza, con 
i nostri alberelli, il Natale e la sua magia si fa-
ranno sentire... Felici di proporre iniziative per i 
bimbi del nostro paese ci siamo già impegnate 
per una TOMBOLATA SPECIALE per DOMENI-
CA 7 GENNAIO 2018!!!! VI ASPETTIAMO OVVIA-
MENTE CARICHI DI ENTUSIAMO perchè noi ne 
abbiamo sempre tantissimo!!!! Un GRAZIE va a 
tutti quelli che apprezzano e appoggiano le no-
stre iniziative partecipando e alimentando i no-
stri entusiasmi!!! Antonella, Bo, Chiara C., Chiara 
P., Elisa, Romina, Sonia e Sophie.

Associazioni
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Noi Oratorio

Ed eccoci di nuovo qui!
E con il freddo che arriva, ci scaldiamo con il ricor-
do delle attività estive che dal 14 giugno abbiamo 
proposto a bambini e ragazzi ogni mercoledì.
È stata un’occasione per incontrarci tutti insie-
me, ridere e scherzare in compagnia. Abbia-
mo potuto contare sulla presenza di numerosi 
bambini e ragazzi, anche delle medie, e vole-
vamo cogliere l’occasione per ringraziare tutti 
della loro presenza e dell’allegria con cui hanno 
accolto questa iniziativa. Volevamo ringraziare 
anche coloro che ci hanno messo a disposizio-
ne i loro giochi per permettere a tutti di fare 
ciò che gli piace di più; dai calcetti, al tavolo da 
ping-pong, alla macchina per fare le granite! Ci 
siamo divertiti tutti, noi comprese! Abbiamo 
organizzato diverse attività come dipingere dei 
poster colorati con cui abbiamo rallegrato i muri 
dei locali dell’oratorio, la tombola, la caccia al 
tesoro e i giochi d’acqua al campo sportivo, che 
nonostante il maltempo hanno divertito tutti. I 
ragazzi infatti sono stati divisi in due gruppi: i 
pirati e i bimbi sperduti. Indovinate un po’ infat-
ti qual era il tema dell’attività? Peter Pan, certo! 
I bambini hanno potuto infatti volare sulle ali 
della fantasia fino all’Isola Che Non C’è con una 
bellissima nave pirata!

E quando alla fine anche l’estate è volata via, 
abbiamo avuto modo di salutarci tutti portando 
con noi il ricordo dei momenti passati in compa-
gnia con un braccialetto colorato donato a tutti 
i bambini.
Che dire, siamo molto felici che l’attività sia sta-
ta accolta con tanto calore e non vediamo l’ora 
di riproporvela anche la prossima estate!
Ringraziamo ancora tutti, vi salutiamo e vi 
aspettiamo alla prossima attività, come sempre 
l’ultimo sabato del mese.

Ciao!
Le animatrici

Associazioni
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Dopo l’inaugurazione della Sede, il programma 
2017 è stato portato a termine con soddisfazio-
ne del Direttivo in carica, con partecipazioni al 
di sopra delle aspettative da parte dei Nostri 
iscritti e non. Abbiamo inoltre inserito a settem-
bre ritrovo per tombola e compleanni, il 12 ot-
tobre una serata informativa che ci ha dato un 
contributo per sostenere parte delle spese per 
l’allestimento, il 12 novembre castagnata. In ri-
ferimento ai lavori fatti, di adeguamento spazi, 
magazzino, mensole, cuoci castagne e quant’al-
tro, una menzione particolare a Vecchio Giovan-
ni che ha dedicato tempo e lavoro con l’aiuto 
di Renzo Zen tutto l’anno. Con altri amici, Bru-
no Valentini, Pierino Debortolo, Omar Ghesla, 
Giuliano Corn, anno reso gli spazi adeguati alla 
necessità. Ora abbiamo una bella sede, spazio-
sa, accogliente e speriamo sia frequentata nei 
giorni e orari di apertura che comunicheremo 
sempre con le Nostre locandine esponendole 
sia nella bacheca all’esterno e nei soliti punti di 
riferimento. 
Cogliamo l’occasione per fare gli Auguri di Buon 
Natale e Felice Anno nuovo da parte del Diret-
tivo. 

Gruppo anziani e pensionati

“MALGA SCURA” IN MARCESINA 15 SETTEMBRE 2017
GITA E BELLA SORPRESA “ ACQUISTO DE FORMAI BON “

 
    “ MALGA SCURA “ ALLE MARCESINE 15 SETTEMBRE  2017 
 
       GITA E BELLA SORPRESA “ ACQUISTO DE FORMAI BON “ 

Associazioni
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Una società sportiva che si occupa di diverse 
discipline sportive, impegnata nella proposta e 
organizzazione di importanti eventi agonistici e 
culturali. 
Un’importante palestra formativa per i nostri 
ragazzi, gli sportivi e gli agonisti di domani.

La Polisportiva Novaledo, ha sempre collabora-
to con le altre Associazioni locali per proporre 
la “Caccia all’uovo”, le Mini Olimpiadi, la Sagra 
di Sant’Agostino. L’impegno più importante, in 
collaborazione con il Gruppo Alpini e i Vigili del 
Fuoco volontari di Novaledo, è in occasione del-
la festa a Malga Broi del 15 agosto, dove orga-
nizziamo la corsa a piedi e in mountain bike, da 
quest’anno intitolata in ricordo di Sonia e Gianni 
con la realizzazione del trofeo a loro dedicato, 
che si consegna alla Società con il maggior nu-
mero di iscritti. Inoltre, le iscrizioni, sono state 
devolute alla Ricerca sul Cancro.

Polisportiva Novaledo

1° classificato della gara di mountain bike
Cristian Galter
 
1° classificato della gara di corsa a piedi
Samuele Tait

1° Società vincitrice del Trofeo 
Gruppo Anziani Novaledo

Per il 2018, saremo sempre presenti alle 
iniziative organizzate dalla Comunità.

Per chi interessato a praticare attività 
sportiva, rivolgersi a: Roberto Sartori

Tel. 338 6087332
e-mail: polnovaledo@libero.it

Associazioni
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Sezione Cacciatori

Siamo arrivati anche quest’anno al termine 
della nostra stagione venatoria. Stagione 
iniziata nei primi giorni di settembre, ma 
che ha coinvolto noi tutti durante l’arco 
dell’anno.
Sono infatti molteplici gli incontri, le inizia-
tive e i lavori che ci riuniscono e coinvolgo-
no per gestire al meglio la nostra riserva.
La caccia non è infatti unicamente legata 
al completamento del nostro Piano di Ab-
battimento, ma è un lavoro di squadra per 
poter aver una completa conoscenza della  
nostra fauna e di tutela dell’ambiente.
Abbiamo iniziato nel periodo primaverile 
con il censimento di capriolo e cervo.
Quest’ultimo ci permette di verificare 
l’andamento delle nostre popolazioni di 
animali e giudicare quindi sia la passata 
stagione venatoria, sia impostare la suc-
cessiva.
Il censimento di quest’anno è stato molto 
positivo per entrambi gli ungulati, diversi 
sono i fattori che hanno contribuito a que-
sto, sicuramente fondamentali sono state 
le condizioni meteorologiche favorevoli 
che hanno permesso la crescita di una po-
polazione forte e sana, ma il ruolo di noi 
cacciatori nel rispetto del piano di prelievo 
assegnatoci di anno in anno è di cruciale 
importanza.
Un ulteriore appuntamento per noi cac-
ciatori lo riscontriamo durante il periodo 
estivo.
Anche quest’anno due giornate le abbia-
mo dedicate a Ripristinare l’Ambiente nel-
la zona Armentera, in località Cinque Valli 
e PianGrande.
La costanza nell’effettuare ogni anno il Ri-
pristino Ambientale è necessaria per la si-
stemazione di sentieri e prati non solo per 
i nostri ungulati, ma anche per i tetraonidi.
In qualità di Rettore della Riserva sono 
molto orgoglioso di come si è svolta 
quest’ultima stagione venatoria e colgo 
l’occasione per ringraziare ogni membro di 
questa sezione per la correttezza, la colla-
borazione, l’impegno in ogni iniziativa e la 
passione che ogni cacciatore ha messo per 
poter svolgere tutto al meglio.
Buone Feste a tutti voi.
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G.S.D. Roncegno
Cari lettori e cittadini di Novaledo, scriviamo 
con piacere sul bollettino comunale del Vostro 
adorato paese per mettervi a conoscenza tutti 
voi del nostro operato di questi ultimi mesi.

Nel corso del secondo semestre di quest’anno 
abbiamo continuato a apportare delle migliorie 
alla struttura e a utilizzare l’impianto sportivo 
con allenamenti e partite del nostro settore gio-
vanile in particolare le categorie dei pulcini e de-
gli esordienti. Continua è stata la collaborazione 
con le altre associazioni del paese concedendo 
l’impianto per varie manifestazioni e eventi.

Nell’ultimo semestre sono state montate le 
reti protettive, previste dall’omologazione 
FIGC, tassello questo di vitale importanza onde 
consentire l’utilizzo corretto e regolamentare 
dell’impianto. 

Nel corso del mese di dicembre, grazie all’aiuto 
del Comune, verranno effettuati i lavori essen-
ziali e non più procrastinabili sull’impianto di ri-
scaldamento degli spogliatoi.
L’obiettivo societario è continuare a migliorare 
l’impianto e curarlo in maniera sempre più mi-
nuziosa e soprattutto incrementare l’impianto 
di illuminazione e la previsione di un idoneo 
impianto irriguo del manto erboso in modo da 
rendere ancora più efficiente e completa la vo-
stra struttura sportiva. La nostra società lavora 
intensamente nel settore giovanile ed è sempre 
più convinta che il futuro siano i nostri bambini 
è per questo motivo che vogliamo creare loro 
un ambiente accogliente, adeguato (allenatori\
accompagnatori\ecc.), completo  e soprattutto 
sano.

Cogliamo l’occasione di ringraziare, per l’im-
pegno profuso, la voglia di collaborazione e la 
disponibilità, il sindaco di Novaledo Diego Mar-
gon, tutta la Giunta e l’intero Consiglio Comuna-
le di Novaledo.
Un ringraziamento speciale lo rivolgiamo a tutti 
i nostri sponsor che grazie al loro prezioso aiuto 
ci permettono di continuare la nostra attività e 
migliorarla.
Un ulteriore ringraziamento vogliamo darlo a 
tutti i genitori e a tutti gli atleti per la loro fattiva 
collaborazione e  presenza nella nostra cresci-

ta, l’unione di intenti porta ad ottenere ottimi 
risultati.
Chiudiamo l’articolo augurando a tutti i lettori, 
sostenitori, atleti, allenatori e simpatizzanti un 
Sereno Natale e un ricco  e felice 2018.

PER ISCRIZIONI CHIAMA I NUMERI: 340 3134245 o 347 4523001

 Animal Store  Molino Pontalti s.r.l.
Loc. Mochena, 6  Civezzano (TN)  -  Tel. 0461 858541 - Fax 0461 1739480  -  www.molinopontalti.com - info@molinopontalti.com

TUTTO PER I TUOI ANIMALI (Mangimi, accessori, animali da cortile, piccoli animali, pensione, toelettatura)

Località Prese - Roncegno Terme (TN)
Cell. 347 8403522

Idraulico 
Sigismondi Luca 

Cell 339 1378870
luca_sigismondi@virgilio.it

Via Ponti Nuovi, 11 - Roncegno Terme (TN) 
Tel. 0461 773183

V. Capraro
Roncegno Terme (TN) 
Tel. 0461 764031

G.S.D. 
RONCEGNO TERME

COSTRUZIONI METALLICHE - SERRAMENTI
38050 MARTER DI RONCEGNO (TN) - Via Fornaci, 4

Tel. 0461 764274 - Fax 0461 771717
info@frainer.it - www.frainer.it

Viale Monsignor O. Trogher, 3 
Roncegno TN
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PULCINI 
PRIMI CALCI 
RONCEGNO

PRIMI CALCI 
NOVALEDO

ESORDIENTI

PICCOLI AMICI

2°CATEGORIA

            Bar gelateria 

3 Venezie

Tel. Piazza Montebello, 4 
Roncegno Terme 

0461 764023

www.almaca.it

PER I TUOI STAMPATI DIGITALI IN GRANDE FORMATO

· ADESIVI, STRISCIONI, INSEGNE LUMINOSE
· STAMPA DIRETTA SU VARI MATERIALI

Baselga di Piné (TN) - Tel. 0461 554191 - info@almaca.it

LA GESTIONE DELLE PISCINE IN VALSUGANA
TEL 320-8490893  |  www.rarinantesvalsugana.com

OTTICA 
VALSUGANA 

Piazza De Giovanni, 4 - 38050 Roncegno (TN)
Tel: 0461 772000

Fraz. Quaere
via per Vezzena 4/C

38056 LEVICO TERME (TN)
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Ricordi

Ritratto di…
Angelina Corradi, maestra a Novaledo
…Era il 1918, la guerra finita da poco a Calcera-
nica al Lago nasceva da una laboriosa famiglia 
contadina – Felice Corradi e Albina Busana – An-
gelina, seguita o preceduta dai tre fratelli, Mas-
similiano, Cesira e Mansueto.

La mamma Albina era solita profeticamente 
dire: “Le donne di oggi devono avere una pro-
fessione che rende indipendenti” così – a diffe-
renza di quasi tutte le ragazze di allora – insieme 
alla sorella Cesira furono iscritte alla Scuola del 
Sacro Cuore e poi alla Scuola Pascoli di Bolzano, 
ottenendo ambedue, a cavallo degli anni 40, il 
diploma di insegnante elementare. 
Il governo fascista allora in pieno vigore, inviò la 
neo-diplomata Angelina nelle Scuole Rurali del-
la Venezia Tridentina e Venezia Giulia, territori 
appena annessi all’Italia dopo la Grande Guerra. 
A lei toccò il paese di Fontanefredde ed il triste 
compito di rispettare la politica fascista sintetiz-
zata nel proclama del Duce: “ questi slavi barba-
ri e inferiori parleranno soltanto italiano!”
Fu un periodo drammatico per le aggressioni di 
parte croata verso gli italiani che venivano con-
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siderati invasori: molte le maestre che vennero 
uccise perché simbolo di uno stato che non era 
riconosciuto. Le sopravvissute come Angelina 
furono insignite dal regime con la Medaglia al 
Merito dell’Insegnamento.
Finalmente nel 1944 torna in Trentino, insegna 
a Pejo e poi al suo paese di origine Novale-
do. Quattro anni più tardi, nel ’48, sposa Luigi 
Gozzer e dal matrimonio nascono ben 6 figli 
dei quali 2 morti in fase post-natale: rimango-
no Sandro, Pierluigi, Luciano e Paolo. Nel 1957 
l’intera famiglia lascia Novaledo e si stabilisce a 
Trento dove Angelina prosegue la sua missione 
di insegnamento nella Scuola popolare di Via 
dei Tigli (le famose “palafitte”) e alle Nicolodi 
di Via Fogazzaro. 
Soltanto 8 anni dopo, con i ragazzi ancora ado-
lescenti, muore stroncato da un infarto, a soli 
54 anni, il marito Luigi. Da allora sulle sue spalle 
la vita intensa e frustrante con 4 figli da allevare 
ed educare e l’insegnamento: così trascorrono 
i successivi 11 anni finchè piegata da un male in-
curabile che la spegne in cinque anni di soffe-
renze, morirà alla fine del giugno 1976, a 68 anni 
di età. 

Ricordi

Recentemente, in occasione del 50° di Fonda-
zione del Gruppo Alpini di Novaledo, è stata ri-
cordata come Madrina del Gagliardetto, in me-
moria della sua affezione al Gruppo del quale 
faceva parte il marito Luigi ed il cognato Santo, 
allora fervente Capogruppo. 

Noi consideriamo oggi queste due sorelle Cor-
radi come pilastri dell’allora programma sco-
lastico: molti di quelli che furono suoi scolari, 
viventi, le ricordano entrambi come insegnanti 
capaci di coniugare le basi della pedagogia sco-
lastica con la preparazione pratica alla futura 
vita contadina di allora, integrando infatti, con 
laboratori anche extrascolastici di cucito, rica-
mo e cucina, il traforo per i maschietti, la nor-
male attività del “leggere e del fare di conto”.

Ho raccolto queste notizie e con la preziosa 
collaborazione del figlio Sandro che ci regala a 
corredo qualche rara foto d’epoca nelle quali è 
facile riconoscere masaròi di un tempo o suoi 
scolari che la ricordano con immutato affetto. 
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Cultura e tradizione

...ultimo de tre fioi,’l gaveva ‘n par de ani quan-
do che se è malà ‘l so papà’ è n te ‘n amen l’è 
morto. La so mama la gaveva ‘l so bel de far a 
binar a una in bocon per ‘l disnar è n’altro per 
la zena a stì tre fioi sempre famai. Si, i gaveva 
‘n tocato de campagna: ‘nà piantada de pata-
te, una de sorgo con dentro anca fasòi alti, è ‘n 
paro de tochi de prà per darghe de magnar e 
far fen per la caora che la ghe serviva per ‘l late. 
(La casa, ‘na vecia casa, la era soa, almanco no i 
gaveva de pagar l’afito!) La à provà a mandarlo 
a l’asilo, sto tosato, ma l’èra nà tre stimane, e no 
l’aveva mai parlà con gnessuni, gnanca co i so 
compagni de zughi, è no ‘l rideva mai, gnanca 
quando che i ghe feva le catuzole! La maestra, 
la le aveva provae tute co sto tosato: la lo tole-
va anca ‘n brazzo, la lo smanzolava per zercar 
che ‘l se fae dentro...ma gnente! La aveva ciamà 
la so mama per veder come che se podeva far 
per farlo star ‘n compagnia, ma anca ela no la à 
savesto cossa dirghe. (pensieri la ghe n’aveva 
anca assè dei soi) L’è vera, no ‘l desturbava, no 
l’era maleducato o altro: solo che ‘l steva sem-
pre de solo, no ‘l parlava mai e no ‘l zugava mai 
con gnessuni: anca per farlo magnar bisognava 
dirghe su per ‘n bel nèo, è ‘mbocarlo le prime 
volte...dopo la resto la lo feva la fame. Dopo ‘n 
mese che ‘l neva a l’asilo, visto che ala matina 
co la lo mandava ‘l pianzeva sempre e no ‘l vo-
leva nar, la so mama la à pensà che l’era meio 
tegnerselo a casa. Dopo ‘n paro de ani però, 
ghè tocà nar a scola, è lì no se podeva mia star a 
casa, bisognava nar!
Anca a scola, sempre scena muta. La maestra 
la provà ‘n tute le maniere...no l’era ignorante, 
solo ‘na paura, è na grande, grande timideza 
verso tuti.! La se era anca nascorta che no ‘l 
ghe vedeva tanto, è che l’era anca ‘n neo duro 
de recia. L’ei stada bona de farghe far ‘na visi-
ta oculistica e dele recie. I ghe à messo i ociai e 
l’aparechio per sentirghe e de alora l’èi nada ‘n 
nèo meio. Anca ‘n casa, ‘l so fradelo pù vecio, 
quando che l’è nà for de scola (alora a quator-
dese ani!) l’à tacà a nar a laorar de bocia, è qual-
che lira, anca se poche, ‘l le portava a casa, per 
so mama e i so fradei.
‘N quei quatro-zinque ani prima, no so come 
che i aveva fato a viver...senza ‘n soldo...
A qualche maniera l’à feni le elementari e anca 
elo po’ l’à tacà a nar a laorar. (Però, de farse ‘n 
nèo dentro co la zente, quelo mai!)
Anca sul laoro, no ‘l parlava mai con i so com-
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pagni: a mezodì, co i magnava, come che se dir 
“al saco”, elo ‘l se tirava sempre de na parte, 
sempre elo solo, sempre co la testa bassa che 
‘l, vardava ‘n tera. (A cossa averalo pensà po’?) 
‘L neva a laorar sempre co la bici, anca d’inver-
no; dopo ‘n pochi de ani ‘l se è crompà ‘n’ape è 
cossita co ‘l pioveva almanco no ‘l se bagnava.
La visita per la naja, n’altra tragedia: no ‘l voleva 
nar! Ghè toca compagnarlo (o meio strasinarlo) 
la so mama: anca co ‘l medico ‘l gaveva de visi-
tarlo no ‘l voleva despoiarse: n’altra scenata!
Mi quando che passava ‘l me saludava, se ghe 
feva qualche domanda, tanto per “ tacar bo-
ton” ‘l me rispondeva, ma pareva che ‘l fesse 
‘na fadiga...L’à laora per ‘na diesina de ani è po 
de n’incidente l’è morto. Per la so pora mama, 
‘nmagineve, n’altra grossa spina ‘ntel cor, quan-
ta passion... è quante pianzue...è...
 
...l’ ò visto a correr ‘nte ‘n bel prà grande, pien 
de fiori soto ‘n cielo azzuro, limpido, bellissimo 
(come quando che, dopo ‘nà pioza, ven fora 
‘n bel sole!): l’era ‘n mezo al so papà e ala so 
mama, tuti trei i se deva la man è i coreva. I ò 
visti e sentidi a corer, a rider come che qua-zò 
no i aveva mai visti è sentidi... i ghe coreva drio 
al sole che l’era drio a nar zò...Gò vardà drio fin 
che i era lontani, fin che i sentiva a rider e a can-
tar via ‘n zima a stò prà... Almanco, ‘ndove che i 
era, i ò sentidi a cantar, finalmente alegri è con-
tenti: ‘nte na parola: nsieme, tuti trei, felizi...
 
...No levetù stamatina?......Perchè, che ora elo 
po’?...Presto le oto!
...Sacr...me ero ndormenzà,...era drio che me 
nsognava...è che bel sogno che ò fato!...
I aveva assai live felizi che i rideva, è i me à fato 

passar na giornada allegra anca mi!...
Pierino

 
A tuti, masaroi e non, auguri de bon Nadale è 
bon anno: vardè de passarlo ‘n bona armonia 
con tuti i vostri cari!

“Ultimi Vignali”
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L’Amministrazione
Comunale porge 
i migliori auguri 
di Buon Natale

e Felice Anno Nuovo


